

Teile davon 1916 ff. noch nicht völlig geschafft sind, da der Band außerdem in Röhrnau gewip auf zahlreiche Käufer rechnen kann, die mit höherer vertraglicher Gebühr bezahlen, es wird, wie ich glaube, hier ein erheblicher Durchgangserfolg unvermeidlich nicht nötig sein, und ich erlaubte mir, das Rät bei diesem Bande der weit mehreren Ausbildung gegenüber die Tabelle zu geringen knappen.

Auch Bäckiger ist mit dem Vitaduran-Einleiter fertig und hat ein entweder schon an die Druckerei gerichtet oder zuletzt sie bereits ab. Damit ist dann auch dieses Band fertig. Daf der Satz des Sechsten u. N. steht, merkt ich Ihnen schon.

Die Mannschaft für Niessmann will ich nur in den nächsten Tagen noch einmal darüber hören und die etwas nötigen Druckausweisungen hinzuholen. Sie können dann abgleichen; natürlich nach der füir den ersten deutlichen Fazitbil. Nötig ist aber, daß N. vorher eine Satzgröße erzielt, damit wir sehen, welche Typen er anwenden will; die Satzgröße mußte alle Schriftarten (longus, Roma, geb., alle in antiques und serico) wieder „geben.“

Über die Komplikationen können wir uns noch verständigen; sie werden aber unvermeidlich unmittelbar bei der Preisfrage Hoffnungen nicht erfüllt sein, bei Mäßigung von Niessm. sind sie erschreckend. Im Range der November kann der Durchschnitt, wenn ich arbeitsfähig bleibe, beginnen.

Für einkellige Ausgaben habe ich 100000 + 5 Millionen + 100 Millionen erhalten; davon ist natürlich das meiste noch vorhanden, aber zweifellos gesunken. Von morgen ab darf ein Brief 100 Mill., nicht lohnt wahrscheinlich 150. Ich sage aber da um eins Ergezung bitten, aber, bitte, nicht durchs Bankinteressenmag, die sehr teuer ist und - ich weiß nicht ob durch die Schuld des Beamteneinigung, deren sich Herr Haugk die beklagt, oder die meine Bank - auf $\frac{1}{4}$ Tag auf meinem Konto gab. Verständlich (werden) (die 6 Millionen, die Sie füir September schon wissen haben), sondern eigentlich nicht auf meinem Konto!"), sondern direkt per Post, was bei der Kunden- und Räuberpolitik, die die Banken jetzt betreiben, der beste Weg ist. Mein Eindruck ist, wenn Sie jetzt durch Zahlungsvereinbarungen den Reichtümer per Post, können Sie das nicht eben machen? oder durch Haugk nicht machen lassen?